

# I Centenario de la Adoración Nocturna



Con gran brillantez y solemnidad se celebró el I Centenario de la fundación de la Sección de la Adoración Nocturna en la Villa de Ulldecona, pueblo de abolengo y tradición.

A la solemne misa concelebrada por el Obispo de Tortosa, Monseñor Ricardo María Carles Gordó y 27 sacerdotes de la Diócesis, entre ellos, el Rvdo. Cura Párroco de Ulldecona, mosén Lorenzo Oms, asistieron muchos fieles de la Parroquia y otros invitados, destacando la presencia del Presidente Mundial de la Adoración Nocturna y el Presidente Nacional don Pedro García, Directores Espirituales de Consejos Superiores y Diocesanos, y adoradores de los pueblos de la Diócesis.

Al terminar la celebración de la Santa Misa, el señor Obispo de Tortosa impartió al pueblo allí congregado la bendición papal.

A continuación se celebró la procesión eucarística con el Santísimo bajo palio, siendo conmovedora y multitudinaria.

En la homilía el señor Obispo, dijo: "Somos un pueblo en marcha, no podemos detenernos, llevamos veinte siglos que el pueblo de Dios intenta la conversión y la evangelización y tan seriamente lo ha intentado que en la primera Eucaristía

había once incondicionales amigos del Señor y ahora somos más de mil millones de hijos de Dios".

Sin duda alguna resultó una jornada histórica, de fervor religioso, de amor y esperanza.



**VIGILIA EXTRAORDINARIA  
I CENTENARIO  
DE LA  
ADORACION NOCTURNA  
DE  
1.887 - ULLDECONA - 1.987  
(TARRAGONA)**

Presidida por el  
Sr. Obispo de la Diócesis de Tortosa,  
Excmo. y Rvdm. Dr.  
D. RICARDO M.<sup>a</sup> CARLES GORDÓ

Parroquia de San Lucas Evangelista

4-5 Julio de 1.987

CUSTODIA PARROQUIAL  
BENDECIDA EN 1.885



Momento solemne de la Santa Misa concelebrada



Segunda Epoca

Número 59

Revista Libre e Independiente

Año VIII



Ruiz Mateos, a su llegada al salón de actos de la Caja Provincial

OLIVE-ABELLO

## Ruiz Mateos, en olor de multitud en Tarragona

Centenares de personas aclamaron ayer a José María Ruiz Mateos en el salón de actos de la Caja de Ahorros Provincial donde celebró el

mitin más concurrido en la actual campaña electoral en Tarragona. El empresario jerezano, que fue presentado por Forcadell, fue precedido

en su intervención por la actriz Mari Paz Pondal y un video sobre su candidatura. Su discurso fue muy aplaudido por el público.

## Resultados positivos

Aunque hayan transcurrido algunos días desde las últimas elecciones, bien merece la pena insertar la portada del "DIARI DE TARRAGONA" del pasado día 4 de Junio, en ocasión del memorable acto celebrado en Tarragona por don José María Ruiz-Mateos.

A pesar de los pucherazos y de las irregularidades que se cometieron en toda España, los resultados han sido positivos.

Por ello, los 118 mil votos de Ruiz-Mateos han sido significativos, más o menos los mismos votos del PDP, PNV, FRENTE NACIONAL, CARRILLO Y COMPAÑIA.

Téngase en cuenta que Ruiz-Mateos no pudo contar con una organización política ni televisión, ni tampoco con apoyos económicos.

Si Ruiz-Mateos pone en marcha su nuevo partido "ACCION SOCIAL" y sus nuevas empresas auguramos sorpresas en los comicios del 90.

## Nota de la Redacción

La prolongada ausencia de nuestro Director ha retrasado considerablemente la edición del número 59 de la Revista COMARCA DEL MONT-SIA.

A su regreso ha sido montada sobre la marcha, a fin de cumplir fielmente nuestros compromisos con nuestros suscriptores y lectores, a los cuales les informamos que esta Redacción estudiará la posibilidad de modificar nuestra publicación, utilizando un material institucional, al servicio de nuestros pueblos.

Rogamos a los poquísimos suscriptores que todavía no han remitido el importe de la suscripción del año 1987, que lo hagan a su comodidad.

## Nuevo estudio de arquitectura

El prestigioso Arquitecto don Antonio Espona Muntal, ha abierto un Estudio de Arquitectura en la Villa de Ulldecona, calle San Vicente, 15, el cual estará atendido desde las 18 a las 20 horas.

Dicho Arquitecto es el autor de la vivienda-consulta del Doctor Martínez, obra muy elogiada en nuestros pueblos, por lo que nos alegramos contarle en nuestra vecindad.

Esperamos que en sus futuros proyectos siga en la misma línea, para un mayor realce de Ulldecona, mientras le deseamos muchos éxitos y aciertos.



Vivienda-Consulta del Doctor Martínez

Como todos los años deseamos las mejores vacaciones a todos nuestros queridos anunciantes, suscriptores y lectores.

## COMARCA DEL MONT-SIA NOTICIERO ULLDECONENSE

15 de Julio-Agosto 1987

Precio: 100 ptas.

Edita: F.R.F. Director: R. Forcadell  
Mesa de Redacción Comarcal.

Teléfonos: 977 - 72 05 61 - 72 00 79  
Ulldecona (Tarragona)

Jordi  
DASSOY IMPRESSOR  
Sant Carles de la Rapita  
Depósito Legal: T. 1.027-81

## ¡Siempre, los partidos!

*Los partidos nos estorban.  
Los partidos son funestos,  
son tajadas, para el hambre  
del protagonismo hambriento,  
son la fuente de los males,  
son, del alma, su veneno,  
no son nada positivos,  
tienen todos los defectos,  
apetencias de egoístas  
y ocasión de los logrerros.*

*¡El dinero, que se gastan,  
esquilmando el Presupuesto!  
¡Qué derroche de millones,  
en actos electoreros!  
La farándula recorre  
las aldeas y los pueblos,  
alucinando a sus gentes,  
como quien compra boletos,  
con su abanico de ofertas,  
o, cual peces, en su cebo.*

*Vociferan candidatos,  
actores del verborreo,  
ofreciendo sus promesas,  
que son vanos devaneos.  
Y, en lugar de la oratoria,  
que embellece los conceptos,  
los insultos y calumnias  
dan el tono mitinesco.  
Hay gran crisis de elegancia,  
los discursos, más groseros,  
engalanan las campañas  
de los políticos estos.*

*Y a ver quién ofrece más,  
con la infamia de ir mintiendo,  
lo importante es el escaño,  
decorando el Parlamento.  
No debieron de existir  
estos malditos engendros,  
ellos parten y dividen.*

*De cizaña, semilleros,  
proceden de mala casta:  
¡la política, señuelo  
del inocente elector,  
que, al vividor, hace el juego,  
"picando", tan tontamente,  
en ese río revuelto,  
y, más tarde, el candidato,  
"si te he visto, no me acuerdo!"  
De las traidoras intrigas,  
sus manejos, más arteros,  
sobornos y represalias  
de caciques usureros,  
pues los partidos afirman  
la negación de sus hechos:  
¡afirmación de maldad,  
y negación de lo bueno!*

*Los partidos son roturas,  
los partidos son fragmentos,  
despedazan las naciones  
y engendran resentimientos,  
porque son, como las guerras,  
¡unas guerras, en pequeño!*

PASCUAL  
LOPEZ-BREA UCEDA

# Comentario Mensual

## Resultados electorales

Dicen que los resultados de las elecciones municipales confirmaron el desaguisado pre-electoral y el despiste de los votantes de la Villa, los cuales todavía ignoran lo que fue, es y será el socialismo-marxista español, capaz de destruir la moral, la felicidad y bienestar de los españoles, salvo pocas excepciones de enchufados y vividores, porque el socialismo siempre ha sido pernicioso y perturbador, y desde ahora está sentenciado al fracaso, pues jamás se repetirán los resultados del año 1982.

Según comentarios, la campaña electoral resultó provocadora y denigrante, con acusaciones mutuas, prueba evidente de la falta de seriedad y categoría de todos los componentes.

Recordarán nuestros lectores que en reiteradas ocasiones la Revista COMARCA DEL MONT-SIA se refirió a ciertas irregularidades y corruptelas cometidas por el Ayuntamiento socialista, que ahora se han puesto de manifiesto, pero está visto que la gente se presta a todo, quizá porque el hombre es el único animal que tropieza dos veces en la misma piedra.

## Más cinismo

Una vez más el primer edil y sus adláteres han tenido el cinismo y la desfachatez de mentir ante el público, al manifestar con descaro que el Ayuntamiento socialista había asfaltado 20 calles, menos «trizito» que ya se asfaltarà, *risas y...*, sin reconocer que tales calles habían sido asfaltadas por los sufridos propietarios, los cuales han tenido que pagar la totalidad del asfaltado, menos algunos vecinos que todavía no han pagado ni pagarán, mientras los paganos se tragaron el «sapo» y se prestaron al juego de unos mangantes.

También han tenido las narices de afirmar públicamente que el Ayuntamiento socialista había realizado unas obras importantes, entre ellas la Casa de la Cultura, el Cuartel de la Guardia

Civil y las nuevas oficinas de Correos, Telégrafos y Caja Postal, en cuyas obras el Ayuntamiento socialista no ha tenido ni arte ni parte, por cuanto fueron proyectadas ejecutadas y pagadas íntegramente por la Diputación Provincial y las Direcciones Generales de la Guardia Civil y Correos y Telégrafos.

De esta obra el Ayuntamiento no tuvo ni idea y se enteró cuando la Dirección General de Correos y Telégrafos había adquirido los locales, pues el Ayuntamiento socialista ignoraba tal operación y proyecto. Luego no es normal ni admisible mentir con tanto cinismo y cara dura.

## La ignorancia es muy atrevida

Dicen que el Boletín núm. 30 del Centro Cultural Recreativo, dedicado a los 40 años de su fundación, (año 1947), y subvencionado por la Diputación Provincial, se refiere al historial y actividades desarrolladas por el Centro durante los 40 años, del cual se desprende que los directivos ignoran el origen y fundamento del mismo, cuyos Estatutos fueron redactados por don Rafael Lluís, funcionario del Ministerio de la Gobernación y don Ramón Forcadell Prats, inspirador y fundador del Centro Cultural Recreativo, quien pagó todos los gastos que ocasionó la tramitación y legalización del mismo, haciéndolo de una manera camuflada, pues en aquellos tiempos el señor Forcadell estaba vigilado por sus actividades monárquicas y su participación en los incidentes ocurridos en Pamplona el día 3 de Diciembre de 1945, festividad de San Francisco Javier, hechos por los que fue detenido y procesado por dirigir unas palabras desde el Círculo Carlista de Pamplona, situado en la histórica plaza del Castillo y dar gritos de ¡VIVA EL REY!.

No cabe duda que la pequeña historia de los pueblos debe ser respetada por sus hijos. De ahí que los directivos y los

socios deberían conocer la veracidad de unos hechos irrefutables. Tomen nota y sepan además que las siglas C.C.R. significaban «Círculo Carlista Regionalista», por ello se nombró a don Carlos Vilar Vidal, primer Presidente del Centro, y bastaría comprobar quienes eran los señores que formaron la primera Junta Directiva, para comprender el porque se fundó el Centro. El segundo Presidente fue don Manuel Castell Gil, el hombre más representativo del carlismo local, los dos incondicionales del señor Forcadell, prueba evidente de su intencionalidad, origen y fundamento del Centro Cultural Recreativo, que se fundó, además, para fomentar la hermandad y la unión de todos los hijos de Ulldecona, utilizando un instrumento legal para ejercer el derecho de reunión y desarrollar una labor cultural, artística coral y recreativa. Del Centro Cultural Recreativo nació LA PASION y otras cosas buenas.

## Corpus Christi

El pueblo se pregunta: ¿quién ha visto y quién ve lo que era y lo que es la Octava de Corpus en Ulldecona? Si nuestros antepasados volvieran, acusarían a sus hijos de renegados y delirantes, por haber renunciado a unas costumbres ancestrales de un pueblo tradicional y creyente, con raíces arraigadas y populares en la vida y en los sentimientos de un pueblo, porque las fiestas del Corpus Christi, como acto de culto público tributado a Jesús-Eucaristía fue establecida en recuerdo de la institución de este glorioso misterio, porque sabemos que hay tres días en el año que relucen más que el sol: CORPUS CHRISTI, JUEVES SANTO Y EL DIA DE LA ASCENSION.

Es esencial que en estos momentos conflictivos y de crisis religiosa, todos los buenos cristianos reavivamos la fe y la esperanza en Jesucristo.

# Casa ENRIQUE

DONDE ENCONTRARA  
LA MAYOR CANTIDAD  
DE TEJIDOS AL MENOR PRECIO  
*General Sanjurjo, 13 ULLDECONA*

## Colaboración

# Construcciones POY

ELEGANCIA GARANTIA SEGURIDAD

Calle San Cristóbal, 36  
Teléfono 72 02 17

ULLDECONA

**TV Philips**  
**Video Philips**  
**Videojuegos Philips**

ADQUIERALO EN  
**MONTSIA RADIO**

Ulldecona

PHILIPS



Bloques  
Bordillo  
Panot  
«Bovedillas de  
hormigón y ligeras»  
(especialidad)

Camino Montsiá, s/n. - Tel. 72 08 42 - ULLDECONA

# La vida sigue igual

Todo sigue igual, como la vida misma. Ya pasó la triple convocatoria electoral que tanto ha dado que hablar. Ahora, constituidas ya las nuevas corporaciones municipales, los nuevos Parlamentos de bastantes Comunidades Autónomas y la primera tanda de diputados al Parlamento Europeo, todo vuelve a ser como antes: las aguas han vuelto ya a su cauce.

En primer lugar y muy brevemente, señalaremos las notas características de las elecciones al Parlamento Europeo y a los Parlamentos Autonómicos. En lo que a las primeras se refiere, no queremos dejar de remarcar dos hechos más que evidentes. el progresivo goteo de votos que viene sufriendo el socialismo español y la horrible y peligrosísima ascensión de Herri Batasuna, que no son otra cosa que el lobo feroz disfrazado de abuelita, es decir, asesinos totalitarios con una hipócrita apariencia democrática. Muchos han sido los votos recibidos por esta tribu fuera de sus feudos habituales. También en nuestra Villa se cultiva este género de demencia nacionalista-asesinaseparatista-masacradora-tercermundista. Las "gracias" ya las estamos recibiendo todos: Tarragona, Barcelona, etc. Centenares de amenazas y decenas de asesinatos. Los fanáticos del terror, votantes de H.B., deben enterarse que su voto está muy lejos de la solidaridad y demasiado cerca del tiro a la nuca o del coche-bomba. Sólo cabe esperar que no esté lejano el día en que sean ilegalizados y rechazados de cualquier grupo civilizado, o bien

¡oh dichosa suerte!— que los "ce-

rebros" del terror y del crimen comentan algún otro de sus "errores" y pillen a unos cuantos centenares o miles de votantes y colaboradores suyos: eso sí que sería un acto de liberación. Para todos.

En cuanto a las elecciones autonómicas diremos que al partido socialista se le ha empezado a marchitar el capullo y que sobrevive y sigue gobernando gracias al líquido elemento —léase la "gran meada"— que ha tenido a bien aportar el C.D.S. del venerable y nefasto Duque.

Idéntico ha sido el caso de la mayoría de los Ayuntamientos de las capitales de provincia y de las grandes ciudades. El socialismo sigue flotando gracias al pato del duque que ha metido la pata.

¿Y en nuestra bendita Ulldecona? Aquí sí que todo sigue igual, lo cual equivale a decir que todo irá peor. Nuestra Villa se ha consagrado como feudo del rojerío, fortificación socialista irreducible y jardín de capullos.

Cuando a todos los niveles —comarcal, provincial, regional y nacional— el pueblo ha querido quitarse un "pesoe" de encima, aquí somos diferentes. Ulldecona es diferente.

Los socialistas tenían miedo: los rumores estaban en la calle y se temían pactos entre las fuerzas de orden y conservadoras. Más de uno se había puesto el cinturón de castidad para que no le violasen el sillón-suelo-enchufe. Pero ahora, vistos los resultados, queda confirmado el hecho de que el primer mandarán llegará a jubilarse imperando

desde su poltrona y adorado por su "beautiful roja", que durante cuatro años le "pone a parir" pero que a la hora de votar acuden aborregada y ciegamente a depositar en la urna el sobre con la papeleta que otros les han introducido.

Y en cuanto a los demás partidos que se presentaban a nivel local, pueden clasificarse en dos tipos: unos "rien de rien" y otros "ni para pipas". Al primer grupo pertenecerían CIU y AP, que no supieron o no les dio la gana llegar a un pacto previo a las elecciones. Otro gallo les cantaría. El C.D.S. y E.R.C. no han sacado "ni para pipas" lo cual, en política, se traduce como "hacer la puñeta".

Ya dijimos en cierta ocasión que cada uno tiene lo que se merece y Ulldecona se ha merecido, durante cuatro años más, seguir endeudándose, seguir subyugada al libre albedrío del mandarín vitalicio, sobre el cual corren serios rumores de que ya está en marcha su proceso de beatificación dada su capacidad milagrosa: nadie con un mínimo de sentido común puede alcanzar a comprender cómo haciéndolo tan mal sigue ganando (!?).

ULTIMA HORA: Además de otros títulos de mayor rango, abuelengo y antigüedad, nuestro primer mandarán ostenta desde muy reciente el rancio calificativo de AN—TITORTOSINO. Dicho título le ha sido concedido, una vez reconocidos sus sobrados méritos, por sus colegas socialistas de la comarca del Baix Ebre, etc., etc.

Observador

**EL PRECIO DEL PAN  
SUBIRA UN 3 POR 100**

Madrid

La Junta Superior de Precios, que se reunió ayer en Madrid, acordó proponer para su aprobación por la Comisión Delegada del Gobierno para Asuntos Económicos un aumento en el precio del pan del 3 por 100. Esto supondrá el incremento de una peseta en el precio de la pieza sometida a regulación oficial. Fuentes de la Junta señalaron a Europa Press que la CEOE había perdido la liberalización total del precio del pan.

Carretera Ulldecona Tortosa Km 11 Tel (977) 718027  
FREGINALS

# Noticias de Interés General

## Implican al gobernador de Sevilla con la droga

Denuncia de un medio sueco, desmentida en España

Estocolmo. Carmen Villar Mir

La denuncia de un periódico sueco sobre la posible implicación del gobernador civil de Sevilla y algunos policías en el tráfico de drogas ha originado un gran escándalo en el país escandinavo. El embajador español en Estocolmo ha enviado al Ministerio del Interior los recortes de Prensa para su análisis e investigación.

## El CDS se vende a Leguina en la Comunidad de Madrid

Rosa Posada se lleva la Presidencia de la Asamblea

Madrid.

El CDS llegó ayer a un pacto con el PSOE en la Comunidad de Madrid que permitirá al candidato socialista, Joaquín Leguina, seguir al frente de la misma al garantizarse la abstención centrista. A cambio el partido de Suárez obtiene la Presidencia de la Asamblea que ocupará Rosa Posada, número dos de la lista del CDS.

### La financiación de los partidos

## El Senado consume hoy el reparto de 7.500 millones a los partidos políticos

El PSOE se llevará la mitad del dinero concedido

Madrid. José Antonio Sánchez

El Senado, Cámara que no ha sido tenida en cuenta a la hora de ajustar el reparto del dinero que se destinará a financiar la burocracia de los partidos políticos, consumirá hoy uno de los actos más bochornosos de la democracia española y sin precedente en ningún país civilizado del mundo: la aprobación de una ley que otorgará a los partidos políticos siete mil quinientos millones de pesetas del erario público.

## Millón y medio de personas, afectadas por deficiencias del censo electoral

La ley prevé prisión y multa para los que intenten votar dos veces

Madrid. J. M. Z.

Aproximadamente millón y medio de personas se ven afectadas por las deficiencias de diverso tipo que presenta el actual censo electoral, tanto por falta de inscripción en el mismo como por errores en la transcripción de sus datos o por figurar dos veces inscritos. La vigente ley Electoral considera delito votar dos veces en unas mismas elecciones, estando previstas penas de prisión menor y multa de hasta trescientas mil pesetas.

## El ex diputado del PSOE, Torner, fue condenado a 8 años por tráfico de cocaína

Desagrado del Tribunal por la filtración de la sentencia

Madrid. J. Barrientos y Efe

El ex diputado autonómico socialista José Luis Torner fue condenado a ocho años cuatro meses y un día de prisión, al igual que Francisco Velasco, según la sentencia que ayer fue comunicada a su abogado defensor. El domingo causó sorpresa en medios judiciales el hecho de que el diario gubernamental fuera obsequiado con una filtración de la sentencia que no se había comunicado a las partes, ni se había hecho pública.

## Cerca de dos mil huelgas entre enero y mayo, según la CEOE

En el período enero-mayo de este año se han contabilizado 1.880 huelgas, con 2.575.387 trabajadores, según los servicios técnicos de la CEOE. Si se quitan de esas cifras, las derivadas de huelgas en servicios de carácter público y aquellas otras que respondieron a motivaciones de índole extralaboral, en 1987 se han registrado 1.484 huelgas, con 1.936.610 trabajadores en plantilla, 1.033.583 implicados y 29.789.528 horas perdidas.

En conjunto se perdieron un total de 65.701.313 horas de trabajo, lo que supone un aumento de 112,6 % sobre las horas perdidas en el mismo período de 1986.

Por lo que respecta a las huelgas, el aumento con respecto al mismo período de 1986 es del 31,4 %, 154,9 % de incremento al comparar las plantillas, un 159,5 % más en relación con la suma de trabajadores implicados y un 120,3 % más, considerando el total de horas perdidas.

Por lo que se refiere a mayo último, se contabilizaron 336 huelgas que afectaron a un total de 753.414 trabajadores, con 8.912.824 horas perdidas.

## Sense comentaris

El «Diari de Tarragona» del passat 7 i 11 de juliol destacà les discrepàncies i la crisi que s'han produït entre els socialistes tortosins i Deltebre contra el Secretari de la Federació XVI, arribista i endollat, acusat de joc brut pels seus propis companys. ¡PER ALGUNA COSA SERÀ!

## Sectores vinculats al PSC acusen Jaume Antich d'antitortosí

Un sector d'unes vint persones vinculades a l'Agrupació Local de Tortosa del Partit dels Socialistes de Catalunya (PSC-PSOE), entre les quals hi ha dirigents històrics d'aquest partit i militants actuals, han realitzat al «Diari de Tarragona» unes declara-

cions criticant en termes molt durs a Jaume Antich, primer secretari de la Federació XVI (Baix Ebre-Montsià-Terra Alta), al que acusen «d'haver impedit amb tot tipus de mesures que Tortosa tingués un diputat provincial».

Joan Josep Carot

Els militants de l'Agrupació Local de Tortosa del Partit dels Socialistes de Catalunya (PSC-PSOE), han quedat totalment decepcionats dels resultats de l'elecció del diputat provincial que a aquest partit li correspon a la comarca del Baix Ebre. La Federació XVI del PSC va designar divendres dia 3 els càrrecs de diputats provincials l'alcalde del Perelló (Baix Ebre), Francesc Gil; el regidor d'Amposta (Montsià), Vicent Montfort; i el regidor de Pinell de Bray (Terra Alta), Miquel Angel Miranda.

Per la comarca del Baix Ebre es van presentar com a candidats a diputat provincial a més de Francesc Gil, Wifredo Miró, regidor de l'Ajuntament de Tortosa i Jordi Casanova, regidor de l'Ajuntament de Deltebre.

D'altra banda, un sector d'unes vint persones vinculades al Partit dels Socialistes de Catalunya (PSC-PSOE) de l'Agrupació Local de Tortosa, entre les quals es troben dirigents històrics d'aquest partit, en unes declaracions efectuades al Diari han acusat el primer secretari de la Federació XVI, Jaume Antich, «d'haver impedit amb tot tipus de mesures que els socialistes tortosins tinguessin un diputat provincial». Aquest grup de persones que han fet aquesta declaració al Diari de Tarragona volen romandre en l'anonimat perquè els que militen al PSC-PSOE

de l'Agrupació Local de Tortosa temen que se'ls expendintin davant la comissió de conflictes del partit. D'altra banda, militants del PSC d'altres poblacions també temen represàlies per haver donat suport decididament a la candidatura del tortosí Wifredo Miró.

Segons aquest grup de vint persones vinculades al PSC, «Jaume Antich no està disposat que cap socialista tortosí tingui un càrrec polític superior al de regidor de l'Ajuntament de Tortosa, si no es tracta d'una persona dels seus incondicionals i si algun socialista tortosí ha pogut exercir un càrrec superior al de regidor ha estat amb el vot en contra de Jaume Antich».

«L'antitortosinisme visceral de Jaume Antich, primer secretari de la Federació XVI —afegien aquest grup de persones— pot crear tensions dins de la mateixa federació del partit i produir fins i tot, si continua amb aquest tarannà una escissió de la comarca del Baix Ebre de la Federació XVI que actualment aplega a més d'aquesta comarca la del Montsià i la de la Terra Alta».

Les mateixes persones han qualificat a l'alcalde del Perelló, Francesc Gil de «ser una persona totalment incondicional de Jaume Antich i que per aquesta circumstància, i no per altra, ha aconseguit ser diputat provincial. És difícil creure —han afegit— que una persona com Francesc Gil, que tothom sap com ha

durat durant aquests últims anys el tema de la segregació de l'Ampolla —fet que és totalment irreversible— pugui ser la persona més adequada per aglutinar i dinamitzar la comarca del Baix Ebre des de la Diputació de Tarragona».

D'altra banda, alguns polítics de Tortosa han mostrat la seva total indignació pel tractament que aquesta ciutat rep per part de la Federació XVI del PSC, fet que contrasta «amb el servei i dinamisme que Tortosa ofereix a totes les comarques de l'Ebre».

A diferència d'altres partits polítics el socialisme tortosí representat pel PSC-PSOE, mai ha tingut una representació a les Corts Espanyoles i des de l'any 1984 ha pogut aconseguir un escó al Parlament català representat per Dionisio García Guillamon. La llista del PSC (PSC-PSOE) al parlament de Catalunya en la que ocupant el quart lloc anava Dionisio García, fou ratificada pel Consell Nacional d'aquest partit amb dos vots en contra, quan Jaume Antich Balada i Josep M<sup>a</sup> Simó, ex-alcalde d'Amposta, eren consellers nacionals. D'altra banda el socialista tortosí Lluís Miquel González havia estat diputat provincial durant les dos últimes legislatures.

## DELTEBRE

### Continúan las críticas a Jaume Antich

Marco A. Soria

Un grupo de militantes y simpatizantes del Partido Socialista de Deltebre han valorado positivamente las críticas que, contra Jaume Antich, primer secretario de la Federación XVI del PSC-PSOE, hicieron al *Diari* un grupo de veinte personas vinculadas a la Agrupación Local de este partido en Tortosa.

Este grupo de socialistas de Deltebre, que al igual que los tortosinos no desean hacer público, por el momento, su nombre por miedo a represalias de la dirección del partido han calificado de totalmente acertadas las duras críticas contra Jaume Antich. Estos mismos militantes y simpatizantes aseguran que Francesc Gil, alcalde de El Perelló, resultó elegido diputado provincial porque es «un político domesticado de Jaume Antich, como otros del Baix Ebre y Montsià». Según ellos cualquier otro de los aspirantes a este puesto que se presentaron por la comarca del Baix Ebre está mejor preparado que Gil.

Hay que destacar que la candidatura socialista de Deltebre encabezada por Jordi Casanova, abogado y ex-fiscal, consiguió en las elecciones del pasado 10 de junio, seis concejales, cuatro más que los que tenía el PSC-PSOE en la anterior legislatura municipal. Los socialistas son ahora en Deltebre, la segunda fuerza política del consistorio. Por su parte Jordi Casanova se ha negado a hacer al *Diari* comentario alguno sobre estas críticas.



Partido Social Regionalista

## Situación actual

El Partido Social Regionalista, (P.S.R.) está perfectamente legalizado, y preparado para cualquier evento en el que tenga que participar activamente. Todo depende de la situación y de las circunstancias políticas.

Grandes masas españolas ya no creen en la utopía del Centro, en la derecha pía y mucho menos en la izquierda, y son las constituyentes naturales de lo que se ha dado en llamar derecha, aunque es preciso matizar nombres, y éste puede englobar lo no iconoclasta, prudente y sensato, mientras que la izquierda está demostrando ser el refugio de un caciquismo vergonzante, demagogia y espíritu antiliberal que eran las características concretas de los antes llamados cavernícolas. Así de claro. Europa Occidental, la zona más evolucionada y con más libertades del mundo, es típico feudo de esta derecha. Los países del telón de acero, Cuba, Nicaragua, en donde el obrero no puede ni rechistar, en los que la sociedad entera está sometida al poder, son la izquierda de "nucleares no", pero Chernobil sí, y ecologismo sí, porque no hemos sido capaces de construir fábricas y ponerlas en marcha.

Ahora bien, esta transición que ha tenido cosas buenas, ha jugado con tres líneas de estrategia como soporte de la misma.

• La teoría de un derecha jugando a izquierdas, para liquidar al franquismo que ya se había hecho los funerales a sí mismo y con décadas de antelación. Representante tíoico, Adolfo Suárez, del que se sabe está donde, como Franco, le interesa a Suárez. Dio paso, con la capa de libertades, a un movimiento intelectual y amoral, cuyo máximo objetivo y obra ha sido la droga, como mejor manifestación de sus posibilidades.

• Una pasada doble, como mínimo, por el socialismo, para que éste aceptara oficialmente la nueva situación y fracasara, y la izquierda auténtica (que también existe, aunque, aunque en el pueblo, no en la jerarquía partidista) tuviera que aceptar, aun a regañadientes,

otra vuelta de Centro o Derecha, para arreglar los entuertos y volver a poner carne en la olla del cocido español.

• Un Centro, políticamente inexistente, anodino y sin fuerza, pero que permite bandear a unos y a otros, y que los reales poderes fácticos, que no son los que dicen, tengan la sartén por el mango.

Para que este esquema funcionara, había que anestesiar a los dos grupos más peligrosos:

- Izquierda luchadora, independientemente hispánica, agresiva y reivindicativa, sujeta a través del dócil instrumento UGT a las sonsignas de los hombres del poder fáctico a los que se entregó el mando del socialismo por encima de los auténticos e históricos.

- Nostálgicos de un franquismo que no saben cuando se les fue de las manos, sin darse cuenta de que nunca estuvo en las suyas.

Y se tomó otra precaución, anestesiar el mundo amplio de la derecha civilizada, a base de que se escindiera en grupos y grupitos, y además tuviera al frente a los vinagres más vinagres de todo el arco iris político español, números uno de todas sus oposiciones, intelectuales magníficos, desbordados en gracejo y segacidad mental por el más paleta de los paletos del paleta lugar. Y cuando ha llegado viento nuevo, va con una carga de inexperience aterradora, aunque ésta no fue obstáculo para la toma del poder por el PSOE, pero si nos auguran otros dos cuatrienios de "políticos en prácticas", las costillas del pueblo español se arquearían un poco más aún.

**La Derecha natural.**— Esta está ahí, no sujeta, ni domesticada, expectante ante los tremendos errores de una izquierda que repite, corregidos y aumentados, los errores de los primeros años del franquismo, y hasta está haciendo bueno al nefasto Suárez ¿Cómo una transición que se ha llevado bastante bien, no encarrila un mínimo de acción política constructiva? Bien, a Franco le costó un montón de años,

hasta llegar a los tecnócratas, que le arreglaron la casa y le minaron los cimientos.

UCD se cayó vergonzosamente, la Democracia Cristiana es que ya no se ha levantado nunca, más que para torpedear; Roca o Garrigues, ¿dónde están? Si se cae el PSOE a base de errores y engaños, ¿qué queda? Indudablemente algo y alguien cubriría el vacío, pero ¿con qué nivel de experiencia, y con cuántos años necesarios para aprender al a.b.c. de la gestión fructífera?

Los males arrancan de unos partidos políticos que no se han asentado sobre masas reales, que eran necesarios para la transición y se montaron desde los poderes fácticos del enciclopedismo, con ayuda del exterior, y en buena parte con la benévola consideración de una Iglesia jugando a lo temporal. El pueblo, asistía bastante atónito al espectáculo, sin comprender el argumento del derechista izquierdoso y del izquierdoso aburgasado y conservador. La República y la guerra hicieron bastante pastos a los españoles en política, Franco con su habilidad de adormecimiento lo incrementó, pero ahora ya es una verdadera epidemia nacional.

Puede llegarse a una autodepuración de los Partidos, en cuanto a estos en bloque, quedando los más realistas y efectivos, o por su depuración interna en favor de los más abiertos y humanos y más eficaces, entre sus figuras, pero también nos puede llevar a una fragmentación, que si bien tiene la ventaja de evitar la prepotencia tan nefasta para el que la sufre, conduce a los peores males de la democracia por divisiones, gobiernos inestables e imposibilidad de una mínima obra coherente.

Los españoles ya están cansados de tanta farsa e hipocresía. Los partidos políticos, a pesar de los años transcurridos, todavía no están sedimentados y están desacreditados, y sus cabecillas han perdido la credibilidad, mientras el pueblo está anhelando el resurgir de una fuerza política unitaria, capaz de reformar los defectos de la situación imperante.

De aquí que el Partido Social Regionalista (PSR) siga quieto y legalizado desde el 4 de Octubre de 1976, uno de los primeros, pero jamás se ha comprometido con ningún partido. Sin embargo, ante una

→ situación delicada y penosa, cabe participar activamente como organización institucional.

El Partido Social Regionalista (PSR), con su arraigo popular,

opuesto a todo extremismo, está dispuesto a dar un paso firme, fiel a sus ideales institucionales y patrióticos.

## Sin comentario

Dinero del contribuyente español para los partidos		
PARTIDOS	PESETAS (en millones)	%
Partido Socialista (PSOE) .....	3.742	49,7
Coalición Popular (CP) .....	2.181	29
Centro Democrático Social (CDS) .....	635	8,4
Convergencia i Unió (CiU) .....	405	5,3
Izquierda Unida (IU) .....	266	3,5
Partido Nacionalista Vasco (PNV) .....	126	1,6
Euskadiko Ezkerra (EE) .....	41	0,5
Coalición Gallega (CG) .....	29	0,3
Partido Aragón Regionalista (PAR) .....	27	0,3
Agrupación Independiente Canaria .....	23	0,3
Unión Valenciana (UV) .....	24	0,3
<b>TOTAL .....</b>	<b>7.499</b>	<b>100</b>

## La mejor tierra del mundo

Tarragona y sus comarcas son menos conocidas de lo que merecen, en España y en el mundo. La ciudad es de una belleza difícil de ponderar; su mar y sus campos son una maravilla; hay poblaciones, como Montblanc y Tortosa y otras muchas de gran interés histórico; Poblet y Santes Creus figuran entre los monumentos más importantes del mundo; el Delta del Ebro sorprende y fascina al que lo visita por primera vez.

Los tarraconenses deben dar a conocer todo esto, tanto como puedan. Y también la historia de estas tierras y de sus ciudades, y las figuras de sus hombres ilustres, pero no deben contentarse con ello: han de combinar la tradición con la modernidad y el progreso. Procurar la promoción de industrias, la mejora de los cultivos, el ornato de las poblaciones. Estimular la creación de centros de educación y de cultura. Eliminar rápidamente los restos de analfabetismo que puedan quedar.

Una acción concreta del mayor interés es la prevención de los incendios forestales. El cli-

ma seco tiende a facilitarlos; se acerca el verano y nos sobrecoge el temor con la espera de los que puedan producirse este año. ¿Cómo ganaría nuestro paisaje si los campos abrasados en los últimos tiempos volvieran a poblarse de pinos y encinas! Y convendría que todos



Lucas Beltrán

Catedrático de Economía Política de la Universidad de Madrid

La prensa nacional publicó un estudio sobre la nueva Ley de Financiación de los Partidos Políticos, del cual se desprende que los Partidos han conseguido, mejor dicho, se han hecho «a medida» una norma legal que les permite disponer de fondos suficientes para su sostenimiento económico, erigiéndose en juez y parte de un asunto que concierne a todos los españoles. Dicha Ley, es curioso destacarlo, no encuentra prácticamente antecedentes en las democracias occidentales y de esta forma, tal como ocurría en el anterior Movimiento Nacional, los Partidos políticos han pasado a depender económicamente del Estado.

Esta Ley de Financiación de los Partidos Políticos ofrece, además, la singularidad de que antes de que fuera aprobada por las Cortes, los partidos políticos ya habían recibido casi el 50 por 100 de los 7.500 millones de pesetas, destinadas a hacer funcionar la burocracia de la maquinaria partidista.

No hay que olvidar, por otra parte, que además de estos 7.500 millones de pesetas los partidos políticos reciben subvenciones por gastos electorales (casi 3.000 millones de pesetas recibieron los partidos por los resultados obtenidos en las elecciones de 1986).

nos esforzáramos en convencer a los autores de los incendios voluntarios (si realmente existen) que los objetivos que persiguen no pueden ser comparables a los daños que hacen.

También habría que convencer a todos los nacidos en tierras de Tarragona que se alejen de ellas lo menos que puedan. Tengan la seguridad de que son las mejores del mundo: en ninguna parte encontrarán una combinación de mar y de campo, de paisaje y de arquitectura, de historia y vida, como en la tierra en que vieron la luz; ni un clima y un aire tan adaptados al cuerpo humano, ni una cultura tan satisfactoria para el espíritu. Los tarraconenses que puedan desarrollar su actividad en su tierra, que no se muevan; los que se vean forzados a salir, que no olviden sus raíces: que se construyan casas en sus pueblos, que pasen allí sus vacaciones, que cultiven sus relaciones con la familia y las viejas amistades, que estudien la vida local, que expliquen al mundo cómo es su país. De esta manera serán más felices y harán más felices a sus coterráneos.

# Jóvenes y viejos

por Francisco RODRIGUEZ BATLLORI

Es evidente que la edad de las personas no puede definirse en términos absolutos; la clasificación por edades —primera, segunda, tercera edad— no deja de ser subjetiva y originariamente imperfecta. Aun a costa de incurrir en tópicos, es preciso recordar que existen jóvenes viejos y viejos jóvenes. Juventud y senectud no están exclusivamente determinadas por el número de años, sino también por una particular actitud ante la vida. Hay viejos que sienten al alborar cada día un impulso incontenible de contemplar el mundo por su lado más risueño y jubiloso. Y hemos conocido, en cambio, tristes jóvenes seniles, sin voluntad ni energía para afrontar las expectativas del futuro. Aquejados de prematuro cansancio, no son capaces de llenar la oquedad de su propio vacío, ¿Cómo van a realizar sus sueños si han renunciado de antemano a peregrinar en su búsqueda?

Nada saben estos jóvenes provecos de la curiosidad infinita, de la exultante alegría de un ánimo poseído por la serenidad y la paz. Están prematuramente hundidos en el desaliento; inmersos en la desesperanza y la duda. Sus razonamientos suelen ser un sumario de proposiciones negativas; su voluntad se traduce en lágrimas ociosas o en inútiles arrobos de autocompasión.

No faltan ancianos de alma joven, rebosantes de comprensión y estímulo para el cotidiano desfile de los acontecimientos. No se desconectan del presente; adoptan una actitud natural ante los eslóganes del mundo en que viven. Para Ortega, las naciones necesitan de los viejos tanto como de los jóvenes. "Sin viejos hombres —escribe en carta dirigida a Joaquín Costa— no habría hombres mozos, sino a lo sumo esbeltos antropoides adultos".

## DESDE CASTELLON

Nuestro querido amigo don Vicente Llorens Poy, prestigioso pintor y escultor, ha sido el autor del magnífico monumento a la historia de Castellón.



### Inaugurado el monumento a la historia de Castellón

Ha quedado oficialmente inaugurado el monumento a la historia de Castellón de la Plana que, como hemos informado, ha realizado el escultor Vicente Llorens Poy. Se trata de un gigantesco monolito de piedra blanca de Andalucía, de seiscientos toneladas de peso, que se ha instalado en la plaza de Santa Clara, el lugar en que, según la tradición, habitaron los primeros pobladores de Castellón. Forman parte de la obra sesenta y dos figuras de tres metros de altura. En la imagen, un momento del acto inaugural; junto al autor del monumento, el alcalde en funciones, Antonio Tirado, y el poeta Miguel Peris, que pronunció unas palabras de presentación

Es inadmisibile que jóvenes y viejos estén necesariamente condenados a "no entenderse" ¿Por qué hemos de admitir sin réplica esta hostilidad? Hay jóvenes magníficos que saben escuchar a los mayores; dialogan seriamente con ellos si se les muestra voluntad de entendimiento, sin esa rendida y bobalicona adulación con que a veces se pretende halagarles. Inversamente, no faltan viejos que disfrutan con la dialéctica juvenil cuando de ésta se desprenden destellos de inteli-

gencia y realismo. La eficacia del ímpetu juvenil puede ser un complemento de la experiencia acumulada en la vejez. Si los jóvenes renuncian a ciertas frivolidades —mas teatrales que efectivas— y los viejos logran desprenderse de esa irritante tutela que suele ser causa de tantas incomprendiones, no existe ninguna razón para que aquellos y éstos continúen ignorándose. Cierto que las distintas edades reclaman espacios diferentes, pero tan estrechamente vinculados que puedan percibir el mismo íntimo latido.

# Un grave problema social: La enfermedad alcohólica

Está admitido en todo el mundo que el alcoholismo es una enfermedad y no simplemente un vicio. El tan debatido dilema de si el alcohol es bueno o es malo, ha quedado completamente aclarado y establecido que ingerido con moderación no puede ocasionar problemas, pero que su hábito exagerado puede convertir a una persona en un auténtico guñapo humano.

Una definición sobre el alcohol, dictada por el máximo organismo sanitario mundial —la Organización Mundial de la Salud—, dice: "El alcohol es una droga de acción farmacológica intermedia, por naturaleza e intensidad, entre las drogas que producen toxicomanía y crean hábito".

No se ha demostrado que la enfermedad alcohólica se transmita genéticamente, pero en un hogar donde uno de los cónyuges sea alcohólico, existe un elevado porcentaje de contagio entre padres e hijos, pues está demostrado que la figura del padre —en lo bueno y en lo malo—, normalmente, es imitada por los hijos. No sólo el hábito es el desencadenante de la enfermedad alcohólica, ya que éste generalmente, de no verse condicionado por una alteración emocional, conduce a problemas físicos, no por ello desechables, pero sí menos destructivos que los psíquicos.

Es importante saber que el alcohólico no nace siéndolo, sino que una serie de factores emocionales le convierten en tal. No es determinable a qué edad surge el problema con todas sus secuelas, aunque el índice más elevado de enfermos alcohólicos en su fase crónica se dé entre los treinta y los cuarenta años, después de haber recorrido un proceso destructivo muy doloroso. A pesar de ello, cada día son más los jóvenes que llegan al mismo. Son

palabras de un alcohólico: "Se sufre muchísimo antes de conocer nuestra verdad: que somos enfermos alcohólicos".

De un tiempo a esta parte ha crecido la conciencia social hacia el problema alcohólico, sin lugar a dudas el más grave de los problemas sociales de nuestro tiempo, ya que no sólo afecta al enfermo como individuo, sino que también lo hace profundamente en cuantos le rodean. Las estadísticas oficiales determinan que se aproximan a los cuatro millones el número de enfermos alcohólicos en España (medio millón son mujeres), si no se ha superado. Lo que equivale a decir que más de diez millones de españoles, bien directa (enfermos) o indirectamente (familiares), que viven el problema del alcoholismo.

La asociación mundial Alcohólicos Anónimos, dispone de un interesante test para determinar la presencia de la enfermedad alcohólica, el cual sólo puede ser contestado por los propios interesados:

- 1.— ¿Ha tratado alguna vez de dejar de beber durante una semana o más tiempo, sin haber podido cumplir el plazo?
- 2.— ¿Le molestan los consejos de otras personas que han tratado de convencerle que deje de beber?
- 3.— ¿Ha tratado alguna vez de controlarse cambiando de una bebida a otra?
- 4.— ¿Ha bebido alguna vez a primeras horas de la mañana, durante el último año?
- 5.— ¿Envidia usted a las personas que pueden beber sin que esto les ocasione dificultades?
- 6.— ¿Ha empeorado progresivamente su problema con la bebida durante el último año?

7.— ¿Ha ocasionado su forma de beber problemas en su hogar?

8.— En fiestas familiares o sociales, donde la bebida es limitada, ¿trata usted de conseguir tragos extras?

9.— A pesar de ser evidente que no puede controlarse, ¿ha continuado usted afirmando que puede dejar de beber "por sí solo" cuando pueda hacerlo?

10.— ¿Ha faltado a su trabajo durante el último año a causa de la bebida?

11.— ¿Ha tenido alguna vez "lagunas mentales" (olvido de actos realizados) a causa de la bebida?

12.— ¿Ha pensado alguna vez que podría tener más éxito en la vida si no bebiera?

¿Ha contestado "sí" a cuatro o más preguntas? Si es así, las probabilidades son de que ya tiene un serio problema alcohólico, o que lo tendrá en un futuro muy próximo. ¿Por qué aseguran esto los alcohólicos anónimos? Sencillamente, porque la experiencia personal de cientos de miles de alcohólicos que se han recuperado en sus grupos, les ha enseñado algunas verdades básicas acerca de los síntomas en la forma de beber que terminan arrasando hacia la enfermedad.

Para cualquier información sobre el tema o para conocer la ubicación de los treinta y cinco grupos de Alcohólicos Anónimos que funcionan en toda Catalunya, pueden dirigirse a "A.A.", Apartado de Correos 1.036, de 43080 Tarragona, donde les informarán gratuitamente de cuanto comporta la enfermedad alcohólica y su recuperación.

RAMON DRAPER MIRALLES  
(Escritor especializado en temas de marginalidad social)

# Colaboración Especial

## Auto - Escola

## PITARCH

TRAMITACIONS i ASSEGURANCES

Plaça Caiguts, 15 - Telèfon 72 03 92

## ¿Subida de la gasolina en puertas?

Parece que los ministros del petróleo concurrentes a las reuniones OPEP tomaron esta vez en serio sus responsabilidades... El comunicado final ha sido ya, como avanzábamos el domingo: 16'6 millones de barriles diarios producidos globalmente hasta fin de año en vez de 18'3 millones en el cuarto trimestre y mantenimiento de los 18 dólares-barril como precio básico. Única nota discordante fue la de Irak, que quedó fuera del pacto al no habersele concedido paridad de producción con su adversario bélico Irán.

En todos los mercados abiertos de crudo la reacción ha sido positiva: Una subida generalizada de las cotizaciones, con los observadores previendo que la panorámica de los fundamentales trazada por el acuerdo puede motivar que los precios vayan a ponerse un par de dólares por encima de la confirmada cota básica 18 dólares. Debe señalarse que los tres "halcones" de la organización, Irán, Argelia y Libia, defendieron el irrealista nivel básico de 28 dólares, pero por el momento suscribieron el acuerdo recaído.

Ha sido señalada la próxima reunión ordinaria para diciembre de este año, pero ha sido formado un comité de vigilancia integrado por cinco países. Nigeria, Venezuela,

Arabia Saudí, Argelia e Indonesia, que seguirá la marcha de los precios en el mercado mundial y convocaría una reunión extraordinaria de urgencia en el caso de que se dieran fluctuaciones de cotización excesivamente amplias que pudieran aconsejar cambios en la política de cuota global.

En cuanto a los precios, el prestigioso ministro de los Emiratos Unidos, Oteiba, dijo que prefería verlos estabilizados que sujetos a vaivenes amplios. Pero mucho tememos que vaya a tener razón cierto amigo nuestro, quien, ante la situación tal como ha quedado planteada, nos decía que "para la gente motorizada consumidora todo terminará con que sube la gasolina".

El dólar, entretanto, mantenido a satisfacción, como últimamente suele. Cuando escribíamos la crónica estaba en el interbancario de Nueva York ligeramente por encima de los 1'83 marcos y en los 146'70 yenes, dando prueba de renovada solidez en sus niveles de soporte porque había fundamentales poco propicios: bajando más de un 14 por 100 la construcción de viviendas en mayo y una boyante balanza comercial en Alemania del Oeste.

Jaime JEREZ

## Política agraria

La agricultura es la actividad que puede suministrar el apoyo financiero necesario para el despegue del resto de la economía. Y el medio para este saneamiento general está en una producción y productividad agrícola mayor.

Los objetivos que debemos perseguir consisten en una mejora de los procesos ecológicos naturales, la aplicación de un control biológico, el aumento de los suelos productivos y la protección adecuada de las medianas y pequeñas explotaciones y ganaderas.

Tales fines son realizables a través de una Ley sobre el mercado, una Ley sobre las Cáma-

ras, Cooperaciones y Cooperativas Agrarias, una Ley sobre la sucesión en la propiedad rural y una Ley sobre tributación del sector agrario.

Es necesario proteger la propiedad agrícola de la continua división y evitar su transmisión a personas ajenas a la familia originaria. La propiedad rural es inalienable e imprescriptible. Debemos dar salida a una parte del ahorro rural al área de la inversión e investigación y al mantenimiento de una línea de créditos ampliamente compensables.

Se hace igualmente necesario una revisión del Tratado de Adhesión a las Comunidades Europeas, y en particular, cuanto hace relación a la Comu-

## Busque, compare...

Lo que le ha ocurrido a Manuel Luque, el popular director general de una fábrica de jabones, ha pasado mil veces en la Historia:

Usted busque, compare, y si encuentra algo mejor: cómprelo... Pues bien, en estos páramos nadie sabe si se ha buscado o si se ha encontrado algo mejor; pero los japoneses, quién sino, han buscado con disciplina y han encontrado con brillantez algo mejor: la lavadora que lava sin detergentes. Y es que, mientras existan japoneses, no se puede tentar al destino, ni al imposible, ni a la cuadratura del círculo.

Está visto que, a partir de ahora, camisas azules, pardas, negras, viejas o nuevas no serán consignas ni uniformes políticos —esto de la política cada vez cae más a transmano—, sino la prueba patente de qué lavadora nos lava la ropa.

Será cuestión de sentarse a esperar acontecimientos: las amas de casa comprarán los detergentes en el mercado negro de la clandestinidad, o encargarán a sus maridos que los traigan de matute, no se vayan a enterar las vecinas, esas vecinas tan pendientes de la blancura de las sábanas que nos cuenta la publicidad, de que aún lava con agua y jabón: sería un despropósito generador de nadie sabe cuántas marginaciones.

Estos japoneses nos presentarán un día un holograma demostrando la cuadratura del círculo; sólo basta que un español salga por la televisión diciendo que lo busquemos: lo encontrarán.

Carlos  
ESCRIBANO MUÑOZ

nidad Económica, ya que la política agraria comunitaria se ha convertido en una política de precios y mercados, y como consecuencia, se viene favoreciendo a los países comunitarios del Norte, perjudicando a los del Sur, entre los que se encuentra en la actualidad España. →

## La política como empresa

Periódicamente, el señor Ruiz-Mateos escribe en el ABC interesantes artículos sobre temas muy candentes. De uno de ellos extractamos los párrafos siguientes:

«No soy el primer empresario que ha decidido participar activamente en la vida política. Probablemente tampoco será el último. Sin embargo, ¿qué ha ocurrido para que una persona que lleva en las venas la vocación empresarial tome de repente la opción política?»

Creo que este interrogante se merece una explicación detallada: A lo largo de los últimos años he mantenido una dura lucha solo, sin más ayuda que un pequeño grupo de amigos, con la única arma de la denuncia de mi palabra frente a un Gobierno poderoso que controla la mayoría de las instituciones del Estado. La equivocación de muchas personas ha sido el pensar que era una lucha por mis intereses exclusivamente. Rumasa se expropió al mes y medio de la llegada al poder de los socialistas. Estaban exultantes, soberbios, crecidos por los diez millones de votos; seguros de que nadie era capaz de frenarles en decisión alguna.

Y toda la sociedad y sus colectividades se callaron ante un atropello al Estado de Derecho tan grande como una expropiación por decreto-ley y sin indemnización alguna. El señor Boyer quiso justificar aquel acto con

una afirmación gratuita: «Rumasa estaba mal y teníamos que intervenir». Su palabra fue suficiente para una sociedad apabullada y conformista. Y el PSOE y su Gobierno consumaron un acto anticonstitucional, por mucho que su poder y sus presiones consiguieran sentencias favorables.

Ahora, cuatro años después, la sociedad es testigo de la rebelión en la calle contra el poder socialista que ha arrollado los derechos de los médicos, de los trabajadores, de los enseñantes y de muchos colectivos. ¿Son todos ellos derechos individuales que requieren una defensa individual?»

Estoy convencido hasta la saciedad de que cuando un Gobierno vulnera un derecho constitucional no agrede únicamente al afectado directamente, sino a toda la colectividad, creando un precedente de abuso de poder que puede llegar a convertirse en práctica generalizada.

Desde que regresé de Alemania, y después de mis periplos por las cárceles y los juzgados españoles —por cierto, a ver si se deciden a juzgarme de una vez—, he tenido la oportunidad de recorrer muchos rincones de España, aceptando invitaciones de universitarios y profesionales que querían conocer de cerca la historia de Rumasa. Me ha sorprendido el cariño y la comprensión con que he sido recibido. Los apoyos se han multiplicado

agrarios comunitarios, y obligándonos a una reducción general de nuestra producción, y a la liberación arbitraria de los precios de los productos de primera necesidad. Los problemas agrarios de la Comunidad están perjudicando al campo español.

L.A.C.  
(Diplomado en Derecho Agrario)

hacia mi causa: ¿por qué seguir luchando yo solo contra todo un aparato de poder?»

Los partidos que están en la oposición no encuentran la fórmula de frenar los abusos socialistas. Corrupción, desempleo, amiguismo... ¿Por qué no articular toda la protesta e indignación por lo ocurrido con la expropiación y la reprivatización de Rumasa, para frenar la soberbia de un poder que tiene la tentación autoritaria?»

Dicen que la economía se recupera, pero crece el número de parados. De los sesenta y cinco mil que estaban trabajando en Rumasa, cerca de treinta mil han perdido su empleo. Cuando yo era presidente del «holding», ni un solo mes se retrasó un solo día el pago de las nóminas. Hoy proliferan los encierros de trabajadores de empresas de Rumasa que luchan por cobrar y para evitar el despido. ¿Dónde está la lucha del Gobierno socialista para frenar el paro?»

Que nadie simplifique las cosas pensando que ahora voy a crear político únicamente para recuperar Rumasa. Esa es una lectura maliciosa de este proyecto; porque lo ocurrido con Rumasa es algo más que un atropello personal; es un atentado contra la democracia. Tenemos que ser tozudos en no dejar este crimen sin castigo, porque quien se atreve a cometerlo una vez está teniendo siempre la tentación de repetirlo.

Nunca en mi vida profesional he sido un aventurero. He aceptado riesgos como todo buen empresario, pero con unos estudios y unas bases sólidas del proyecto. Ahora tampoco tengo ganas de aventuras imposibles... Ahora se trata de unir todas las voluntades que están dispersas para colaborar en levantar este país que se llama España y acabar con la política de quienes se creen que tienen derecho sobre la vida y los bienes de todos los españoles».

JOSE MARIA  
RUIZ-MATEOS

# Estamos aquí para atenderle.

Cada vez más cerca para atenderle mejor.  
Con 74 oficinas en Cataluña y 611 más en el resto de España.  
Venga a comprobarlo, estamos aquí para atenderle.

**OFICINA PRINCIPAL EN TARRAGONA:**  
Rambla Nova, 56



CAJA DE MADRID



*Dos buenos amigos: Don Mateo Ruiz Oriol y Don Ramón Forcadell Prats*

## Visita agradable

Días pasados el Director General de la Caja de Madrid, don Mateo Ruiz Oriol, acompañado de su viejo amigo don Ramón Forcadell Prats, visitaron la hermosa ciudad de Villaviciosa de Odón, invitados por el señor Alcalde, el popular primer teniente de Alcalde don Eusebio Martín, don Juan Yagüe Sevillano y don Juan José Palacios de Corredera, propietarios y directores de importantes Centros de Enseñanza.

Tras visitar el prestigioso EU-ROCOLEGIO "CASVI" y cambiar impresiones sobre la situación de la enseñanza privada, se trasladaron al Palacio y jardines del polémico y célebre Godoy, adquirido por el Ayuntamiento, para estudiar la posibilidad de constituir un Patronato Cultural y recreativo en Villaviciosa, pueblo histórico y pintoresco, en donde los invitados pasaron unas horas sumamente agradables.

Mientras tanto, valoraron positivamente la oportuna implantación de la Caja de Madrid en las comarcas tarraconenses, mejorando sus servicios con nuevos fichajes cualificados y prestigiosos, y nuevas oficinas ubicadas en puntos clave.



EUROCOLEGIO

*Casvi*

**CASTILLO DE VILLAVICIOSA**

